



Patrick Burkhalter, Präsident des Verwaltungsrats (links), und Lars van der Haegen, CEO.

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre

Belimo hat ihre langfristige Wachstums- und Investitionsstrategie 2023 konsequent und erfolgreich fortgesetzt. Dank unserer hochmotivierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie einem besonders zuverlässigen Netzwerk an Lieferanten konnten wir die Herausforderungen in diesem Jahr mit Bravour meistern. In Übereinstimmung mit unserer Wachstumsstrategie durften wir im Berichtsjahr 100 zusätzliche Talente bei uns willkommen heissen. Im Rahmen unserer nachhaltigen Geschäftsentwicklung investierten wir ausserdem CHF 76.0 Millionen beziehungsweise 8.9% unseres Nettoumsatzes in Forschung und Entwicklung unter anderem für die fortschrittlichste Plattform für Feldgeräte in der Gebäudeautomation. Die Plattform wird eine durchgängige Planung, Installation und Inbetriebnahme über die gesamte Produktpalette hinweg ermöglichen. Zukünftige Gebäudeautomations-Architekturen benötigen besser integrierte Feldgeräte und einheitliche Schnittstellen.

Die grössten Herausforderungen ergaben sich aus dem anspruchsvollen wirtschaftlichen Umfeld, das die Geschäftsdynamik in der Baubranche verlangsamte. Dennoch stieg der Nettoumsatz von Belimo in Lokalwährungen um 7.2% und in Schweizer Franken um 1.4% auf CHF 858.8 Millionen. Der Betriebsgewinn vor Zinsen und Steuern (EBIT) betrug CHF 152.5 Millionen, und die EBIT-Marge hielt sich stabil bei 17.8%. Aufgrund eines einmaligen Steuereffekts von CHF 17.1 Millionen stieg der Reingewinn um 11.5% auf CHF 136.8 Millionen, und der Free Cashflow belief sich auf CHF 135.9 Millionen.

Die positiven Ergebnisse unserer diesjährigen Mitarbeiterumfrage bestätigten die Leistungsbereitschaft unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Das beeindruckende Ergebnis bei der Engagement-Wertung, mit 8.9 von 10 erreichten Punkten, und die ausserordentlich hohe Teilnahmequote von 90% belegen deren hohes Engagement. Ausserdem wurde die Kampagne «Making Our Values Visible» im gesamten Unternehmen umgesetzt, um die einzigartige Unternehmenskultur von Belimo zu stärken. Die Initiative betont die Prinzipien und Verhaltensweisen, die unsere vier Kernwerte verkörpern: Vertrauenskultur, Kundenmehrwert, Lösungsvorsprung und Operative Höchstleistung. Diese sind unseres Erachtens entscheidend für das anhaltende Wachstum und den Erfolg von Belimo.

Im Rahmen unserer Verpflichtung, den Klimawandel einzudämmen, sind wir 2023 in eine neue Phase eingetreten, in der wir uns darauf konzentrieren, die Treibhausgasemissionen in Scope 1 bis 3 aktiv zu reduzieren. Das Unternehmen hat ein umfassendes Programm lanciert, um seine Scope-3-Emissionen in Übereinstimmung mit dem Greenhouse Gas Protocol methodisch zu ermitteln und zu berechnen.

In Übereinstimmung mit dem schweizerischen Recht berichtet Belimo im vorliegenden Bericht über Umweltaspekte, CO₂-Ziele, soziale Angelegenheiten, mitarbeiterbezogene Themen, die Wahrung von Menschenrechten und die Korruptionsprävention. Ferner bekennt sich Belimo weiterhin zum UN Global Compact und zu den damit verbundenen Initiativen. Der Fortschrittsbericht für das Geschäftsjahr 2023 orientiert sich an der Global Reporting Initiative (GRI).

Der Verwaltungsrat schlägt der ordentlichen Generalversammlung am 25. März 2024 eine Dividende von CHF 8.50 pro Aktie vor. Basierend auf dem Schlusskurs von CHF 463.80 am 29. Dezember 2023 ergibt dies eine Rendite von 1.8% pro Aktie.

Am 1. Januar 2023 trat das revidierte Obligationenrecht in Kraft. Um die Anforderungen der Rechtsreform umzusetzen und den derzeitigen Best Practices Rechnung zu tragen, legt der Verwaltungsrat der Generalversammlung 2024 einen Vorschlag zur Änderung der Statuten vor.

Im Namen des Verwaltungsrats und der Konzernleitung der BELIMO Holding AG danken wir Ihnen, geschätzte Aktionärinnen und Aktionäre, herzlich für Ihre vorausschauende Investition in ein nachhaltiges Unternehmen.

Freundliche Grüsse

Patrick Burkhalter
Präsident des Verwaltungsrats

Lars van der Haegen
CEO